
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 28. DE SETIEMBRE DE 1808.

S. Wenceslao Mártir.

Continúan las noticias extranjeras

Londres 2 de Setiembre.

El general Ruiz Huidobro, gobernador de Montevideo, ha llegado á Londres.

Las noticias de Sicilia nos informan que se hacen grandes preparativos en aquella isla para un desembarco en las costas del reino de Nápoles. Las tropas francesas han evacuado enteramente la Calábria. Sir John Stuart, el vencedor de Maida, á la cabeza de 180 hombres de tropas de línea, comprendidos en ellos algunos regimientos sicilianos, á los cuales se unirán como unos 40 paisanos armados, debe atacar la ciudad de Nápoles mismo; y el ódio que los napolitanos tienen á los satélites de Bonaparte llega á tal punto, que estamos seguros de que concurrirán con todo su poder con nuestro ejército á la libertad de su país, levantándose en masa contra el enemigo comun. Este sistema de reaccion que tiene por objeto la restauracion de los Soberanos legítimos, por medios la insurreccion de los pueblos y el poderoso apoyo de la Inglaterra, y por bases los principios mas sagrados del órden social, promete los resultados mas brillantes y mas felices. Esperamos que se seguirá hasta que haya alcanzado y derrotado en el mismo centro de su poder, al usurpador, cuyos delitos la han provocado.

Ayer han llegado papeles de Holanda del 3 del corriente, que contienen noticias de Paris del 29 de Agosto. Estas dicen que hace poco ha habido en Constantinopla una insurreccion terrible, en la qual fue decapitado el Gran Señor, su cabeza expuesta á la en-

trada del Serrallo, y su cuerpo arrojado á la calle. Dicen que sus hijos fueron tambien asesinados y arrojados por las ventanas. Esta nueva revolucion, cuya naturaleza se ignora todavia, ha sido un efecto de las vivas contestaciones entre los Ministros de la Puerta. Los papeles públicos dicen que es favorable á los ingleses.

Noticias de la Peninsula.

Valencia 6 de Setiembre.

Asegura una carta de Extremadura, haberse encontrado en Badajoz escondida una gran cantidad de barras de oro, que estaban á disposicion de Noriega, tesorero general, y hechura que fue de D. Manuel Godoy. Esta creemos que sea una pequeña parte de las inmensas rapiñas con que en el espacio de 18 años ha sido saqueada la Nacion. Esta carta concluye con un párrafo apreciable, que no podemos menos de trasladar á la letra.

„Procuremos, dice, sacar todo el fruto posible de nuestros triunfos. No nos acordemos que hemos sido vencedores, sino para vencer de nuevo. Huyamos de la inaccion y de la apatía, y no goce- mos tranquilamente de la victoria por mas tiempo que el que sea necesario para aumentar nuestros batallones, y hacer formidable el número y la calidad de los combatientes. Yo debo decir á los Españoles lo que Belisario á sus tropas: *Los Persas no os igualan en valor, pero os exceden en disciplina...* Mucha subordinacion y mucho patriotismo deben ir siempre al frente de nuestros guerreros.... Los Franceses aun se mantienen de la parte de acá de los Pirineos, y nuestro adorado Monarca escondido á nuestros ojos por una mano infame y traidora.... Aun nos queda que hacer mucho, pero podemos y debemos hacerlo. Vivir alerta, y desconfiar de los embustes sembrados en varios papeles para descuidarnos.... El cielo y la victoria se han declarado ya: no seamos ingratos: y aprovechemos sus beneficios.”

17 de Setiembre.

Esta Ciudad se está fortificando, y repatando toda la muralla desde el Convento de la Corona hasta la puerta de ruzafa, que desde la guerra de sucesion estaba sin almenas, y en partes desmoronada. Se construyen tambien 6 torres en que se colocará la artillería, y es tanta la actividad, que en el mes de octubre estará acabada la obra.

Villacastin 15 de Setiembre.

Ayer y antes de ayer ha entrado en Segovia el ejército del

Sr. Cuesta : los Carabineros , Guardias de Corps y el regimiento de la Reyna están en Coca y Carboneros. Algunas de aquellas tropas han salido ayer por el camino de Soria; y en la tarde del mismo entraron allí dicho Sr. Cuesta y el coronel ingles Doyle ; hoy presenciaron la proclamacion de Fernando VII, y saldrán quanto antes. El dia 13 llegó á la Granja parte de la caballería del ejército del Sr. Castafios , y algunos Lanceros.

Cañalejas 11 de Setiembre.

Los Franceses andan por todos los lugares de la Rioja llevau- do delante de sí el luto y la desolacion. En la ciudad de Nájera está el grueso de su ejército que es de mas de 300 hombres: en Burgos hay como 800, y algunos menos en Bribiesca: y entre to- dos pasan de 400 y ocupan toda la ribera del Ebro.

Fuenmayor 2 de Setiembre.

Esta mañana teniamos orden de dar una infinidad de raciones para el ejército de Bessiers que venia para aqui , quando de repente nos hallamos otra vez con el ejército que habia pasado á Navarra, por manera que desde las 7 hasta las 10 de la mañana, que son ahora, llegaron de 4 á 50 franceses. Habian baxado para Navarra 37 piezas de artillería y han vuelto á subir 16. Dias pasados ha ido una gran partida de ellos á Nájera ; los oficiales se hospeda- ron en el Monasterio de Benitos , y despues de haber comido , los agradecidos huéspedes llevaron la plata , y no contentos aun pidie- ron al Abad el bolsillo , y por no tener dinero para complacerles les entregó las llaves del Monasterio de donde llevaron 350 hane- gas de trigo y la única mula que habia.

Luarca 16 de Setiembre.

A las 7 de la mañana del dia de hoy recaló frente á este puer- to una goleta francesa , y habiéndola abordado una lancha de pes- ca , y reconocido estar ignorante de la guerra , dispuso conducirla con auxilio de otra lancha hasta fondearla baxo el cañon de estas baterías. Inmediatamente pasó á ella la Junta de Sanidad , y dió las disposiciones necesarias para asegurarla , sacando toda la tripu- lacion á tierra á excepcion del Contra-maestre , que por ahora que- dó á bordo. Esta goleta , de dominio particular llamada la Cons- tancia , es de porte de 70 toneladas , armada en corso y mercancia con 4 cañones de á 6 , 17 homhres de tripulacion y 4 pasajeros,

entre los cuales uno es Teniente Coronel de ejército, y otro Teniente de navío: salió de la Guadalupe el último de julio de este año, cargada de café, azúcar, algodón y otros efectos, y trae además alguna correspondencia para el gobierno frances. (*Gazeta de Oviedo del 21 de sibre.*)

Reynosa 20 de Setiembre.

Escriben con esta fecha, que el 17 habia salido un comisio- nado por el Intendente del Ejército que está en esta Villa, para Santander á recibir 3 millones de reales, que conduxeron á aquel puerto los ingleses á disposicion del Sr. General del ejército de Galicia. La quarta division de este debió entrar ayer en Bilbao, pues la noche anterior hiciera alto en Balmaseda. Ignoramos el suceso de su entrada, pues habia alli 1,500 franceses. Camino de Bilbao tropezaron los de esta division con una partida de 36 de caballería enemiga, que hicieron prisioneros. Los del batallon de la Victoria por otro punto, ácia Burgos, cogieron ayer prisioneros sobre 100 franceses, que iban á imponer una contribucion de pan á un pueblecito. El cuerpo de reserva sigue á la quarta division: la vanguardia va por el frente; y las otras tres divisiones forman el cerco á los Franceses. Un trozo del ejército de Aragon á las órdenes del segundo del Sr. Palafox, está á las inmediaciones de Burgos. Pasó ante ayer por esta villa el esquadron de caballería que estaba en la Co- ruña á marchas dobles.

Coruña 27 de Setiembre.

Por la Posta que ha llegado á las 11 de este dia á S. A. el fide- lísimo Reyno, se ha sabido la gloriosa accion que sostuvo la quarta division del ejército de Galicia, mandada por el Sr. Marques del Portazgo y el Sr. D. Manuel Fabro, durando 3 horas el fuego mas vivo, y haciéndonos dueños de Bilbao, con otras varias ventajas; cuyos detalles no ha podido enviar aun el Excmo Sr General y ofrece enviarlos á la mayor brevedad.

D. Manuel Sanchez Moro, natural del concejo de Cángas de Onís, graduado de Bachiller en Leyes, hállase en esta ciudad fugitivo de la irrupcion de los franceses, y imposibilitado de poder tomar las armas por no usar de un brazo; desea acomodarse, escribiendo ó enseñando á algunos niños la gramática latina, la castellana, leer y escribir. Tiene quien le abone, y darán razon de él en casa de D. Felipe Gonzalez Pola.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto